politica obrera

N 130 Año VII

BBAJO LAS ELECCIONES FRADDULENTOS

NO AL AGUERDO ANTINACIONAL CON LOS GORILAS

· ELECCIONES SIN PROSCRIPCIONES

- · LIRERTAD A TODOS LOS PRESOS
- · DEROGAR LA LEGISLACION REPRESIVA
- ·FUERA EL ESTATUTO DE LOS PARTIDOS
- INVESTIGACION OBRERA DE LOS CRIMENES Y TORTURAS
- · ASAMBLEA CONSTITUYENTE

•ABAJO LA CARESTIA Y LA DESOGUPACION

- AUMENTO DEL 50%
- · SALARIO MINIMO: \$120.000
- · ESCALA MOVIL DE SALARIOS
- ·ESCALA DE HORAS DE TRABAJO

·INDEPENDENCIA NACIONAL

- RUPTURA DE LOS PACTOS CON EL IMPERIALISMO
- · CONFISCACION DE LOS MONOPOLIOS
- · CONTROL OBRERO





¡VICTORIA TOTAL DE LA HUELGA DE LOS TECNICOS!

Al finalizar la segunda semana de huelga general de todos los colegios industriales el gobierno debió completar su recule ante una multitudinaria concentración de cerca de 20, 000 estudiantes en Plaza de Ma yo. Era inevitable que así sucediera, la ab soluta unanimidad de los estudiantes técnicos en la lucha contra la "Ley Fantasma" fue para el gobierno como una roca impost ble de quebrar.

El miércoles (luego de la formidable con centración del viernes 29) el ministro Malek anunció a los delegados de la Coordina dora de los colegios Técnicos que el gobier no de la provincia de Buenos Aires había "retirado la ley, para estudiarla y presen tarla nuevamente", modificando los aspec tos que periudicaban a los estudiantes y profesionales. Este retroceso parcial no conformó a los estudiantes, que mantuvieron la huelga, y la ocupación de los colegios a pesar do las presiones, intentos divisionis tas, y de la profusa propaganda gubernamental en la que se decía que sus reclamos habían sido satisfechos. Esta vez el retro ceso de la dictadura ha sido mucho mas vas to, debió aceptar la constitución de una Co misión (que se reunirá este mes) tendiente a la formación de un Consejo de Profesionales no Universitation

Con el aplastamiento de la "Ley Fantas ma" los estudiantes secundarios han dado un importantísimo golpe a toda la política de "reforma educativa" de la dictadura. Es que esta ley -como todo el plan de la refor ma-, al desvalorizar el tíulo de técnico no universitario, aceleraba la descalificación de los egresados, de los técnicos en ejerci cio y de los obreros en general (por la com petencia barata de los primeros).

BALANCE DEL MOVIMIENTO

El saldo de mayor valor de la lucha de los técnicos ha sido, sin duda, la formación de cerca de 100 cuerpos de delegados en los colegios industriales, las Coordinadoras re gionales de la Zona Sur, Morón, Norte (es tas dos en la última semanaly Capital; y la constitución de la Coordinadora de colegios Nacionales, Normales y Comerciales -en a poyo a la huelga técnica -que nuclea a los organismos de masas de más de 12 cole-

Las Coordinadoras, a pesar de su insis tencia en el apoliticismo del movimiento (que dió pié a permanentes provocaciones de elementos derechistas contra los mejores activistas de los colegios) fue la expre sión de la unidad de la lucha de los estudian tes tecnológicos. En su seno se desarrolla ron importantes discusiones sobre los mé todos para desarrolar el movimiento en estos debates se fueron diferenciando nume rosos colegios partidarios de continuar con concentraciones masivas, reforzar la huel ga mediante un boletin de la Coordinadora, y de la convocatoria a la solidaridad de los colegios no industriales.

Los sectores mas atrasados, junto con los delegados orientados por la FJC -Fesba CAEM, etc. - trataron permanentemente de limitar los alcances de la movilización. Unos y otros apoyandose en los secures pro fesorales mas coservadores; los stalinistas debido al temor de verse sobrepasados politicamente por la movilización.

SALDAR EL TRIUNDO CON LA FEDERA CION DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS.

Lalucha de los industriales no ha ter minado definitivamente. Las conquistas alcanzadas solo podrán defenderse manteniendo la organización de los colegios y, a demás es necesario mantener la atención respecto a las maniobras con que padiera desvirtuarse la constitución del Consejo de Profesionales no universitarios

Por otra parte, la conquista de la orga nización de los colegios, expresamente prohibida por el decreto Jorge de La Torre, debe ser defendida. La dictadura -y las pro pias autoridades de los colegios que hasta hoy apoyaron la lucha -tratarán de aplastar diluir y desviar, este nuevo curso abierto por los técnicos. El ejemplo que dan estos 100 centros es, además, harto odioso para la dictadura que quiere mantener su políti ca de 'reforma educativa".

El estalinismo, a una semana de inicia da la huelga, intentó con un audaz golpe de mano meter los Centros Industriales en su cadaver con nombre de central estudiantil (FESBA). Una típica maniobra de aparato que caracteriza sobradamente sus métodos de construcción de una "central" estudiantil. Los delegados de las escuelas técnicas, que habían sido llevados engañados a un "Congreso" de la FESBA (citado de urgen cia pocas horas antes, y donde no había nin gún centro de e studiantes) repudiaron la ma niobray se retiraron, encabezados por los colegios más combativos.

La construcción de una FEDERACION DE ESTUDIANTES SE CUNDARIOS es una ta res de la hora, los 100 centros de Industria les. v los de los colegios nacionales, etc. han puesto al movimiento estudiantil secun dario al borde de lograr esta conquista decisiva. Los ejes de la lucha por la Federa ción son hoy los señalados para los industriales, la lucha contra la "reforma", la so lidaridad con los combates y reivindicacio nes del magisterio, y la derogación del de creto Jorge de la Torre.

El camino para su construcción pasa por la discusión dentro de las Coordinadoras -impulsada por el bloque de colegios más avanzados- para que resuelvan la inmedia ta citación de un Congreso Constitutivo. Pa ra eso hay que realizar asambleas de cada colegio y división, e incluso elecciones de Comisión directiva de los Centros con urnas, para decidir los mandatos de los dele gados al Congreso y mantener la conquista del funcionamiento legal de la organización estudiantil dentro de los colegios.

El midroles 4 de octubre, el LOS "DIEZ PUNTOS" DE PERON NO DICEN NADA juezen lo Penal, doctor Eduardo

F. Millan ordenó la detención de cinco policías pertenecientes a la Brigada de Investigaciones de A vellaneda. Sus nombres: el oficial principal Hector Juan González, el oficial inspector Anto nio Olimpio Chena, el sargento Manuel Eulogio Copes y los cabos Juan Caracciolo y Roberto Mario Rocha, El motivo: "indicios vehementes" de haber asesigado mediante torturas al obre ro de Peugeot Juan Antonio Lachowsky en la cámara del terror sita en el barrio Loma Verde, en Adrogué. Pero aquí viene lo bue la resolución judicial no ha podido concretarse por cuanto las autoridades policiales han in

formado que los policías que ase

sinaron a Lachowsky "se halian

en comisión trabajando en la a-

Caso Laschowski: La policía esconde a cinco colpables

veriguación de delitos contra la propiedad", por lo que no ha sido posible localizarlos. Cabe se fialar que los policías menciona dos utilizaron a un ex presidiario confidente, Alfredo Zola, co mo el verdugo encargado directa mente de utilizar los elementos de tortura. Este individuo, extra namente, tampoco fue localizado aun.

SOBRE LA INVESTIGACION DE LOS CRIMENES

Por dos razones lo trascripto no debe sorprender. Primero. porque la dictadura, desde la pre sidencia misma de la República conmutó penas a policías que par ticiparonen el secuestro del cón sul ruso, indicando, además, que lo haría siempre para "no bajar la moral de los guardianes del or den". Segundo, porque la tortura y el asesinato no son en Argenti na fenómenos episódicos sino un sistema de gobierno. O es que al gulén cree que sólo esos cinco policias estaban al tanto de las torturas, cuando es bien conoci do que los vecinos declararon que los gritos de horror que se escuchaban por las noches eran un asunto periódico y conocido desde hacía cierto tiempo? La investigación a fondo llevaría a una colosal demostración para to do el país. No hay que olvidar que el amigo de Lachoswky, Ela dio Maximo Ferrevra, secuestra

Continua en la página 5

EL GOBIERNO DICTO UNA CONVOCATORIA REGIMENTADA

EL ACUERDO ANTINACIONAL QUIERE CONGELAR LAS PARITARIAS

- · ANTEPROYECTOS RESUELTOS EN ASAMBLEA!
- · PARITARIOS DE BASE.
- INMEDIATA CONVOCATORIA DEL PLENARIO NACIONAL ANTICOLABORACIONISTA
- . PLAN DE LUCHA DE CONJUNTO, CONGRESO DE BASES DE LA CGT.

Contoda premedicación, el gobierno militar dilató hasta el 8 de octubre la convocatoria de las partiarias que, en un principio, debla estar funcionanado desde el día lo. El indisimulable propósito de la dictadura es achicar al máximo el período de discusión de las convenciones celectivas (deben estar firmadas parta el 31 de diciembro), para evi tarla participación de las bases en la importantisfima cuestión de la fijación de las condiciones sa lariales y de trabajo.

La ley dictada demuestra aca badamente lo dicho. Establece que la denuncia de los convenios vigentes debe hacerse antes del 13 de octubre, y solo da ? días -hasta el 20 - para que la parte obrera presente el anteproyecto de couvenio. Basta considerar la exiguidad del tiempo para elevar el anteproyecto para que quede claro que la intención es evitar que las asambleas de fábrica y la asamblea general de los sindicatos consideren y resuelvan sobre las reivindicaciones que debe contener el petitorio sindi

Existe, además, una disposi ción especial para alejar a las bases de la cuestión de los convenios colectivos. "Por:esta única vez- dice socarronamente la ley- los pliegos podrán ser presentados por los consejos di rectivos sindicales aún cuando en sus estatutos prevean la designación de delegaciones espe cificas". Este punto permite, no solo el arbitrio de la burocracia parafijar el contenido de los an teproyectos, sino también la de signación a dedo de los delegados paritanios, incluso cuando los estatutos establecen lo contrario. Por qué esta excepción por "esta única vez" ?Claro que no es por lo que insinúa la ley, la falta de tiempo. El golierno ha acortado los tiempos para jus tificar esta reglamentación. La razón real no se le escapa a na die: que las paritarias no se con viertan en un eje de la prote sta obrera, y tratar que se transfor men, sf, en una vulgar maniobra para poder imponer un nuevotecho salarial. A pesar de la inflacción galopante (70 por cien to anual), la ley de convocatoria obliga a que los convenios tengan un año de duración en lo relativo a los acuerdos salariales que scalcancen, y dos años en la cuestión de las condiciones de trabato.

OTRO BOTON DEL ACUERDO

Es indudable que el tipo de pa ritarias que pretende imponer la dictadura no es lo que quiere latlaseobrera, ni por lo que ha venido luchando desde hace bas tante tiempo. Laburocracia sin dical peronista, sin embargo, no ha elevado la más minima protesta; la CGT no ha abierto la boca. Más aún, el día 6 los principales dirigentes sindicales peronistas viajaron a Madrid. y Rucci lo hará proximamente, loque revela que no exis te la meror intención de convocar al Comité Central Confederal para considerar una acción de conjunto de los trabajadores con vistas a arrancar el 50% de aumento salarial.

Existe, como se puede apreciar, una coinci lencia objetiva entre laburocracia y el lanussis mo gobernante. Pero el aumento va más allá de la mera coincidencia objetiva. A nadie se le tiene que escapar que Lanusse. al convocar a las paritarias, pu so en práctica uno de los reclamos de Perón, contenido en su documento "la única verdad es la realidad'. Las paritarias han sido subordinadas, por los diri gentes peronistas, al acuerdo po lítico. A su vez, los términos del acuerdo político, cuya esencia es paralizar y frenar a la clase obrera, conducen a que go rilas y dirección peronista convengan en paritarias regimenta das,y marginadas de la interven ción de los trabajadores. Lo que ocurre conlas paritarias ocurre contodas las reclamaciones que formula Perón en sus escritos: estaú subordinadas a un arregio que fortatezca la dominación pollucia de la clase capitalista. En el corazón de la lucha obrera es tála lucha contra el acuerdo antinacional con los gordas. Del éxito de esta lucha depende el porvenir de la independencia de las organizaciones obreras.

PARITARIAS DE BASE

No obstante la maniobra gori lo-peronista, es necesario y po sible propunciarse e imponer que los paritarios y los antepro vectos sean establecidos por me dio de la asamblea general, y que exista mandato inequivoco sobre un aumento del 50%; por salario minimo de 120.000 pe sos; revisión trimestral del convenio sa larial y ajuste a Rómatico de los salarios, cada mes, de acuerdo al alza del costo de vida, prohi bición de todo despido o cesantía y mantenimiento del salario integro cuando se reduzca la jornada de trabajo, restablecimien to de las 6 horas para trabajo in salubre, reducción de los ritmos de producción, satisfacción inmediata de todos los reclamos relativos a la seguridad en el tra bajo, vigencia de los convenios al lo de agosto, como lo reclamó la CGT en su momento.

Se puede observar que ai pro longar la duración de los convenios por un año para salarios y por dos para las condiciones de trabajo, el gobierno gorila quie re dejar un hecho consumado pa ra el caso que deje el gobierno luego de eventuales elecciones El silencio de la burocracia indica que se trata de un pacto por uno y dos años del peronismo y los go rilas en relación a las condiciones en que los capitalistas explo tarán a los obreros. Mientras di cenque aun no se han mesto ple namente de acuerdo, los puntos referidos a la explotación y regimentación del proletariado están totalmente en marcha. En lo que no se han puesto de acuerdo es en una cuestión que puede llegar a adquirir gran relevancia política, pero que en relación a los intereses generales de la clase es secundario:como, en que propor

ción, repartirse el botindel poder, para mejor negociar los in teroses específicos de los sectores Lurgueses que cada uno de e llos La una y Perón, representan.

PLENARO ANTICOLABORA-CIONISTA

Los "gramios combativos", por boca de uvillán, la intersin dical, por medio de Tosco, el Frente Unico Clasista y otros escotores de oposición a lo claboracionismo, se han prosunciado por la convocatoria de un Mena rio Nacional Anticolaboracionis a Qué es lo que dilata su concreción Nosotros pensamos que el momento actual exige esta con vocatoria, después de las partía rias notiene sentido, y será una burla para los trabajadores.

Paraque la convocatoria? Pa ra organizar un pronunciamiento masivopor los puntos reivindica tivos señalados, y para reclamar la convocatoria de un Comife Cen tral Confederal y un congreso ex traordinario de la CGT, con de legados elegidos v con mandato de asambleas de fábrica. Para pronunciarse contra el arbitraje obligatorio, contra cualquier ti po de laudo, y por la soberania de las decisiones, de los progra mas, de las reivindicaciones, exigencias y planes le lucha resueltos por las organizacionos obreras.

Ciertamente. las comradicciones de la política de los "com bativos", que buscan diferenciar se de las 62 y al mismo liempo disciplinarse a la linea de l'eron y las de la Intersindical, que se adapta a los "combativos" y a to dos los políticos pequeño -burgue ses dispuestosa un frente con trista, estas contradicciones ex plican la parálisis en la convocatoria del plenario.Romper con las 62, romper con la política del frente falsamente de izquier da, convocar al plenario alora. Ahora es el momento de movili zar a la clase. Ahora hay que po ner en marcha los resortes del proletariado combativo.

Los "diez puntos" que Perón

resolvió presentar a la dictadu

ra militar no se limitan a exi-

gir, lisa y llanamente, eleccio

nes libres y democráticas, sin

proscripciones, sin estatutos re

gimentadores, sin estado de si

tio, sin presos, sin legislación

anticomunista, sin enmienda

constitucional, sin la claúsula

del 25 de agosto, en fin, sin las

mil argucias regimentadoras es

tablecidas por el gorilismo. El

plan de Perón restringe estas

reclamaciones (sobre el estatu

to vla lev anticomunicta nada di

ce) y las condiciona a otra cosa:

a un pacto de garanteas a la dic

tadura proimperialista sobre

los alcances de la política que

seguiria un próximo gobierno

constitucional de mayoria pero

nista. Por eso, cualesquiera

sean las alternativas de las nego

ciaciones en curso, cualesquiera

scan las provocaciones del lanu

ssismo para evitar que su cama

rilla sea desplazada del gobier

no. lo fundamental es que este

programa de "diez puntos" ofre

ce al conjunto de los intereses

ne a todos los programas clási

cos del gorilismo, pero que es

si un programa burgues indus-

trial de compromiso con el im-

perialismo y por detrás de la po

lítica limitada del gobierno pe-

ronista 1946-50. Porque el pro

grama significa todo esto es que

fue elogiado por Frondizi, Sola

no Lima, el secretario de Difu

sión del gobierno, Balbín y el

mismísimo Lanusse en su dis-

curso en Olavarría. Otra cosa

es, por cierto, que cada uno de

estos sectores pugne por tener

él el control de la aplicación del

programa. Tal control es muy

importante para cada uno de los

sectores burgueses, pero lo que

ha quedado como una evidencia

patente es que existe un plan de

gobierno global que puede unifi

carlos a todos, respetando sus

intereses fundamentales (a cos

ta, por supuesto, de algunos ac

cesorios). Ese es el plan de Pe

EL PERONISMO APELA A LA BURGUESIA PARA NEGOCIAR CON EL GOBIERNO "Diez puntos": Programa de compromiso con los gorilas y el imperialismo

PERON HA OFRECIDO UN PLAN DE "DIEZ PUNTOS" A TODA LA BURGUESIA. ES A ELLA A QUIEN VA DIRI-

GIDO, POR ENCIMA DE LAS NEGOCIACIONES CON EL GOBIERNO, LO QUE DICE ES QUE ESTA DISPUESTO

A FIRMAR UN PACTO DE GARANTIAS CON LOS INTERESES GORILAS, REALIZAR UNA POLÍTICA DE FORTALE -

CIMIENTO DE LA BURGUESIA INDUSTRIAL. NEGOCIAR MAS FIRMEMENTE CON EL IMPERIALISMO Y DISCIPLI-

NAR A LA CLASE OBRERA. A CAMBIO DE ELLO SOLICITA SU APOYO PARA UN "GOBIERNO FUERTE".

EL PLAN ECONOMICO

Los "diez puntos" pueden ser divididos en tres capítulos: el programa económico-social.las medidas relativas al acto electo ral v la cuestión de las amnistias, y el primer punto sobre los pactos internacionales que afec tan la soberania nacional.

En el primer aspecto Perón reclama la nuesta en marcha del programa mínimo de la CGE-CGT, la formación de un gabinete con estas dos centrales, la integración de un Consejo Económico-Social y la determinación de la participación de las

..... capitalismo decadente. No se les ocurre reclamar el monopolio estatal del comercio exterior pa ra evitar que los beneficios comerciales del naís se destinen a financiar capitales depositados en los bancos extranieros. Todala podredumbre de la llamada burguesía nacional industrial se

revela en esto: chuparle la san

portancia, que "nuestros" nacio nalistas -por supuesto - exageran hasta la mentira.

El broche del planteo es el

Consejo Económico-Social, idea. que ya Lanusse ha intentado poner en práctica, y cuyo propósi to es comprometer a las organi zaciones obreras en los planes y objetivos que sirven al interés de los grandes capitalista. Diga mos también que en ese Consejo se incorporan, además, la UIA. la Sociedad Rural, etc., lo que termina de coaligar al plan con los grupos gorilas, v.que otorga, sumando el voto del gobierno, la mayoría a las entidades empresarias. NO al CONES! Fuera to do intento de someter a las orga nizaciones obreras a los planes de unidad nacional que sirven a sus explotadores! El CONES es. en realidad, el corazón de los planes de Perón y Lanusse, por que su interés mayor, interés donde está el a, b, c, de los pla nes capitalistas, es disciplinar el trabajo de los obreros, arran caries la mayor plus valfa posi ble, acrecentar el fondo de acu mulación capitalista a través del sobretrabajo, la superexplotación. Para el cumplimiento de este propósito, nada fácil por su puesto, encomienda Perón el es tablecimiento de un "gobierno

DERECHOS ELECTORALES Y AMNISTIAS

Desde el punto 5 al 10. Perón se ambaya sobre los derechos e lectorales, la libertad de los pre sos y las eventuales amnistías para los guerrilleristas. En es te capitulo saltan a la vista, muy llamativamente, dos cuestiones: en primer lugar, no dice una pa labra sobre la derogación de la ley anticomunista y el estatuto de los partidos; en segundo lugar, un piadoso silencio oculta la cuestión de la investigación de los crimenes, secuestros y torturas perpretados por la dic tadura militar.

El silencio de Perón sobre la legislación anticomunista y el estatuto es coherente con el arti culado anticomunista de la Cons titución del 49 y va dirigido a im pedir la posibilidad de coalición amplia de partidos marxistas que pueda capitalizar una gran parte del repudio obrero al com promiso con los intereses gori las y al eventual candidato no pe ronista. Corresponde agregar que el mantenimiento de una le gislación anticomunista básica Sirve mara la homogeneidad de toda el ala mayoritaria naciona lista de derecha que existe en la dirección oficial del peronis

La omisión de la investigación de los crimenes, secuestros y torturas no es nada casual, puesto que tal investigación conduciría, inevitablemen te, a un vasto enjuiciamiento na cional de todos los lideres y fun Cionarios comprometidos con la dictadura militar. Este enjuicia miento sería, así, un aspecto for midable de la agitación antigori la y por la disolución de la poli cia y de todos los cuerpos repre sivos. Digamos que Lanusse ha sido claro en plantear su oposición violenta, golpista, a cualquier intento de este tipo. Balbin, en recientes declaraciones, dijo que no habrá en el futuro co misiones investigadoras.Los po líticos burgueses, Perón es uno de ellos y además militar harán lo imposible por evitar el enjui ciamiento de la institución funda mental del Estado burgués. Des pués de todo, a Perón no se le ha ocurrido mejor cosa que pro poner un militar en el ministerio del Interiorpara "garantizar la pureza del comicio

Lo dicho sobre el nian econó mice y sobre los derechos políti cos ubica el contexto de la cues tión de los guerrilleros. Esta claro que Perón ha aislado esta cuestión de todaslas cuestiones relativas a las libertades demo cráticas, a la liquidación política y social del gorilismo. En este cuadro, la amnistía para los guerrilleristas por el futuro gobierno constitucional es una cuestión intrascendente, queda anulada de todo vinculo con la lu cha politica contra la represión y sus instituciones. Algunos dia rios han puestoel grito en el cie lo por el asunto de la amnistía. pero saben bien que lo hacen pa ra meior encubrir la capitula ción de Perón en este punto y mejorar la posición de Lanusse, que tiene pánico por la conducta popular que habrá de reclamar. sın duda, una implacable inves tigación y castiges.

A este aspecto lo considerarnos por separado porque el plan de Perón parece tener aquí algode antiimperialismo realal postular "la inmediata ruptura de ataduras internacionales que afecten a la soberania nacional y sometan a la Nación Argentina a los dictados hemisféricos del imperialismo, tanto en el plano político como el militar" Cuán to hay aquí de antiimperialismo Fara entender el planteo de

Perón debemos ubicarlo en el muevo giro de las relaciones internacionales y en relación con su programa de fortalecimiento de laburguesia industrial.El nue vo cuadro de las relaciones inter nacionales ha significado la am pliación de los vinculos entre el imperialismo y las burocracias contrarevolucionarias de los Es tados obreros. Por referencia a esta realidad, la situación de A mérica Latina está en considera ble retraso, manejada en gran par te por el imperial smo vanqui. con los viejos métodos del exclu sivismo de la "doctrina Monroe". Chile v Perú han buscado salir de este tipo de relaciones, pero sin romper -el segundo especial mente-con las organizaciones y tratados del imperialismo/OEA. etc.), sino buscando modificarlos.Lo que Perón postula es una adaptación argentina a la política exterior peruana, que no rom pe con el imperialismo, y que el propio Lanusse tuvo que recorreren parte a partir de su visita a Chile. Por eso los "diez puntos" no hablan de romper nin

gún pacto sino las "ataduras", al go bien general que significa re negociar los pactos y relaciones evictoriae

¿Con qué fin esto ? Con el fin de mejorar el poder negociador de la burgue sia industrial en sus relaciones económicas y financieras con el imperialismo, do tarla de una perspectiva más di versificada en el comercio exte rior, tanto con Europa occidental como con los llamados países socialistas y con América La tina.Este rumbo ya se inició con el gobierno actual.

Existen múltiples indicios de

que el imperialismo yanqui tam bién es partidario de un reacodicionamiento de las relaciones hamisfericas, en consonancia con la evolución última de la po lítica internacional. Nada hay en el planteo de Perón que implique un antiimperialismo real; solo e xiste la interna ilusión, común a la burguesía industrial, que cree que puede alcanzar un des rrollo más autónomo ampliando sus relaciones comerciales. Pen amplie por donde se amplie, la bur guesfa industrial es un apéndice del capital financiero, no puede competir de igual a igual con és te, v está condenada a ser su fur gón de cola si quiere participar del festin de la explotación de la clase obrera. Puede negociar es to o aquello, pero no tiene interés en alterar nada fundamental del status semicolonial del païs.

RESUMEN

Perón ha ofrecido un plan de "diez puntos" a toda la burguesía.Es a ella a quien afirma, por encima de las negociaciones con el gobierno. Lo que dice es que está dispuesto a firmar un pacto de garantías con los intereses gorilas, realizar una politica de fortalecimiento de la burquesta industrial, negociar más firme mente con el imperialismo. disciplinar a la clase obrera. cambio de ella solicita su apoyo para un 'gobierno fuerte''.

CASO LASCHOWSKI ...

de junto con él, afirma recono-Cer en la escalera de unidad policial de Avellaneda la misma es calera de uno de los lugares por los que fué "paseado". Conclusión: la cabeza de la ingnominia, de la infamía y del asesinato or ganizado está bién arriba en la institución armada y el gobierno.

Ahora bien, el Sindicato de Me cánicos dijo, en su momento, que Iba a intervenir a fondo en el es clarecimiento de la cuestión. Es hora de que dé un paso decisivo reclamar, movilización en mano, la detención de los cinco policías y su interrogatorio por figuras

independiente sdel gobierno.nom bradas por los obreros. Hay que formar una Comisión de Investi gación obrera, apoyada en la mo vilización de los compañeros de Lachowsky y de todo el movimien to obrero, para que el esclarecimiento llegue hasta el final, y los castigos tambien.

Pero la burocracia no quiere ir tan lejos. Al igual que los diez puntos de Perón,no menciona pa ra nada la investigación y escla recimiento de este asesinato.has ta sus últimas consecuencias. Tampoco menciona para nada la estructuración de la movilización obrera con esta finalidad.

Viene de la página 2

Es que la cuestión de los ase sinatos policiales de militantes obreros y antiimperialistas no es un asunto judicial, sino politi co. No importa castigar a los po cos individuos implicados mate rialmente en los crimenes, hay que limpiar las instituciones del crimen y barrer con ellas, hay que desatar la energia popular para liquidar con el Estado poli cial, para quebrary destruir los métodos fascistas de dominación, como un aspecto de la lucha por el poder político de la clase obrera.

Los "diez puntos" hablan de arnnistías y "modifiación de leyes extraordinarias", perc no ilcen nada de esclarecer los asesinatos y torturas y castigar a los culpables. Tenemos el hecho monstruoso de Trelew. Es um a cuerdo tácito con la dictadura no mencionar este punto. Pero este punto es capital. Perón habla de la "participación orgánica de las fuerzas armadas en el gabinete nacional", pero no habla de su depuración por los crímenes cometidos. Avala el orden suce sorio y las jerarquias militares, no dice que las pondrá en estado de asamblea para investigar Los asesinatos.

Cuál es el programa de Perón para el "caso Laschowski?



Fuerzas Armadas en el hituro gobierno así como en los organismos v entidades vinculadas al sistema de planeamiento.

Pero, qué es el programa CGE-CGT? Este programa se caracteriza por no incorporar ni una sola reivindicación obre ra real, así como tampoco ninguna medida realmente antiimperialista. Toda la esencia de es te programa consiste en pedir ventajas impositivas v crediticias y reclamar subsidios al Es tado para la financiación de gran des inversiones industriales. To do el ingenio de Gelbard-Rucci es succionar a fondo la gran va ca lechera del Estado, pero en ningún momento se les ocurre que el gran fondo de inversiones que necesita el desarrollo nacio debe surgir de la confiscación de los grandes capitales te rratemientes, financieros e indus triales v de la estructuración de un plan económico que reduzca el consumo y el despilfarro del

gre al Estado, que a su vez se la chupa a los consumidores, pero no tocar la propiedad imperialis ta ni la gran propiedad agraria. Todo lo que dicen la CGE-CGT, en relación al imperialismo, es no concretar acuerdos que impli quen comprar en el extrapiero. Pero.v el dominio brutal del im perialismo sobre las ramas industriales vitales y en la banca y las finanzas?

A esta "brillante" plataforma que evita rozar lbs intereses go rilas, se agrega la de otorgar a los actuales mandos del ejército la supervisión sobre el sistema de planeamiento, lo que significa la ingerencia desmedida en las principales empresas estata les como SOMISA, YPF, DINFIA, SEGBA, GAS, etc.. Toda la tra vectoria de las administraciones militares en las empresas esta tales ha sido la de la subordina ción al imperialismo, con la sal vedad de algunos roces sin im-

DESPUES DEL ATENTADO DE MUNICH

Extractos de la Declaración conjunta del grupo "Vanguardia" de Israel y de los militantes trotskistas Palestinos

PROLETARIOS DE TODO EL MUNDO UNIOS!

EL ENEMIGO PRINCIPAL SE ENCUENTRA DENTRO DE NUESTRA PATRIA!

Todos los gobiemos imperialistes del mundo, sus políticos, sus sacer dotes de todos los cultos, sus perío distra, sus agercias políticos en Micro dio Oriente: el gobiemo Meir-Dayon, el régimen de Hussein, el gobiemo Sodate y, con ellos, Nixon, derraman lágrimas piadosos sobre los victimos de Munich o biem se decla ran "commovidas" y averganzados en la rupture de la "pac" d'imierica.

Trabajadores y militantes, pueblos del mundo! Mienten aquellos que hoy se inclinan hipócritamente sobre las victimas judias de los "terroristas".

"Llora" M. Brundage, presi linte de la Comisión Internacional Olimpica, el mismo que en 1936 al eleciendo a Hitler impidió el acceso de los deportistos de origen iudio a los juégos.

Mientea squellos que, en 1948, sembraron el odio entre los trabais dores judios y los trabajadores pales tinos árabes. Estos, los dirigentes nos teamericanos y de todos tos países imperialistas, dividieron el Medio O riente y palestina para reinar sobre ello, con lo complicidad de los dirigentes de la burocracia del Krem Ila.

Hoy, dicen: "Abajo las terroristas palestinas"! Abajo las palestinas"! Abajo las palestinas Dicha unanimidas internacional constituye de hecho un llamento a un nue vo pragrama organizada contra las masas palestinas.

Trobajacores y militantes, no lo alvidemos, "ellos" se pusieron todos de acuerdo sobre el plan propuesto por el imperialismo norteamericano. Todos, el carnicero Hussein y Meir-Dayan, todos, Nixon y Brejnev. To das, Sadate, después Nasser y el rey de Arabia, tados adoptaron el plan "Rogers" en agosto de 1970, que sir vió de contexto político y militar pa ra la masacre que organizó Husseir en setiembre de 1970, donde decenas de miles de palestinos fueron osesinados, y para aplastar la Lucha del puebla árabe de Polestina por su independencia nacional. Fueron ma sacrados porque, er Irbid, los traba jadores palestinenses habian construi do sus soviets para cumplir las tare as democráticas y nacionales de la

TERRORISMO O LUCHA DE CLASES

Trabajadores y militantes: en qué momento se sitúa el acta de terror

de Munich, contrario a los intereses de las masas trabajadoras de todos los païses y, en primer lugar, de los intereses de las masas árabes de Polestina? En el momento en que se de sarrollan las huelgas organizadas por los comités sindicales de fábricas con tra la Histodruth (1) integrado al a parato aubernamental Meir Davan: en el momento en que se producen los encuentros callejeras en Jerusaléa, manifestaciones antiqubernamen tales de solidaridad con los palesti nos expulsados por el ejército; en el mismo momento en que la unión se grada se quiebra en Israel, y que la icha de clases assgarra una vez más las envolturas nacionalistas y ra cistas. Es en este momento que el ac to terrorista de Munich tiende a sol dar nuevamente a los trabajadores ju dios al estado burgués y a su gobier rio Meir-Doyan, su enemigo. Desde entances, un nueva obstáculo se yer que contro la necesidad de realizar a unión de los trabajadores judios y árabes palestinos y, a través de la misma, la unión de todos los trabaindores de Medio Oriente.

La organización de "Setiembre Negro", principalmente una creación de combatientes militares provenien tes del Fath, ha buscado una salida en el terrorismo individual.

"Setiembre Negro", expresión de los elementos oecepcionados del Fath, pretendia ser una organización de revancho contra Hussein.La muer te de Abou Ali iyad, responsable mi litar del Fath dirigida por Arafat, por la tortura de los verdugos de Hus sein consagrá la derrota de una política de conciliación can el régimen feudo-burgués jurdano al que se asa ció el Fath, el FPLP de Habache, el FDPLP de Hawatmeh y Al Saika. El refugio en las posiciones del terroris ma individual, para todo momento y en toco lugar, representó una respues ta trágico y errónea a los verdade ros problemos.

LA RESISTENCIA PALESTINA TRAI-CIONADA POR SU DIRECCION

Nosotros, grupo "Vanguardio" de Israel y inilitantes troiskistas paiesti nos, recordamos:

Antes de los masacres de 1270, Arafat, en nombre de Foth conside raba al camicero de Hussein como su hermano; Habache en nombre dei FPLF consideraba que el problema del régimen político y la noturaleza del estado jordano no eran la cues tión central a resolver; Hawatmeh, en nombre del FDLP, afirmaba su sa lideriada can Arafat, culen praclamaba su solidariada con Hussein, quien a su vez recibio, bajo la coberrura del plan Rogers, carros de a soltro y ovianes para aplastar las ma sos polestinenses.

Et de aste modo que Setiembra Negro permite hoy al Fath desenval verse ubbre dos contextos complemen tarios: el primero, fundamental, de la subordinación de los regimenes feudo-burgueses de Medio Oriente y el de la presión terrorista sobre los gobiernos que tienen excesiva prisa para negociar con el gobierno issnetif.

En efects, no cabe duda que si están llevando a cabo en Medio O riente negociaciones bostante avanzadas. Es así como un viejo ministro de la corte del rey Hussein vino a hacerse "atender" durante tres meses en Israel. Es de este modo que el subdirector de los servicios secre tos indones efectuó una reciente vi sita a su "familia" que residia en 1e rritorio ocupado. Todos estas visitas, todos estas negociaciones, tienen un único objetivo: obligar a las masas a aceptar el Reino Unido Transiorda nia Cisjordania-Gaza propuesto par Hussein y Washington o cualquier o tra formo de destribución imperialis

Los recientes enquentros secretos entre Allian, vicepresidente del con sejo israeli, y Hussein; las "indiscreciones" de los periodistas israe ites préximos a Dayan sobre el futura mapa; las declaraciones de Ra ched El Charva, alcalde de Gaza, en la radio de Amman, después de sus prolongadas conversaciones con Hussein: la confirmación oficiosa oue proporciona la radio israeli sa bre el plan Dayan, revelada por Ti me de New York; todos estos mapas que eloboran los gobernantes en la carne viva del pueblo palestino mues tran la impasse en que las organiza ciones pequeño-burguesas han arrojudo a las masas palestinas.

Cecimosano hay otre via para las massas trabajadoras istarlis y palesta-noas, para todos las massa explotados y oprimidas sobre las dos mergenes del Jaráña use la de la lucha común contre los gobiernos Meir Hussein. Es por esto viá ocue liberaremos a dos lat militantes polesticas presos.

Obreros, militantes palestinos, ad vertimos: el terrarismo individual acaba de cometer un nuevo Al' Brik (2); accèbe de facilitar un nuevo; internites 1970. Les compesinos, sobre las colines de Golan, los refugiados poelestinos ancidados en los campos sur-libaneses, no tendrán asilo cuon do lleguen los golpes por porte de los ejércitos israelites, libanés y sirriu. Un nuevo setiembre 1970 está al orden del día de la reacción mundial y del Mádio Oriente.

LAS MASAS PALESTINAS AMENAZA DAS DE LO PEOR

Obremo istratives y palestinos, o protecto de todo el Medio Oriente. A la alianza abierta a de hecho de Mei r-Hussain-Frondgie-Sadate-Assad, al Fracaso de las organizaciones palestrans actuales les decimos:

Para unir a los trabajadores judios de Palestina, es necesaria la lucha común por la Asamblea Constituyen te.

Existe un único camino: la movi ización revolucionaria de las masas trabaj dotas judias y árabes, contro el imperia ismo, las burguesías y las castes de los terratenientes, por una Palestina unida en sus dos componen tes judio y árabe, por la derogación de tadas las medidas de deportación tomadas desde 1948, por la expropia ción sin indemnización del capitalis mo judio y del jardano y de las tie tras poseidas por la casta de los te rratenientes, por la devolución de as tilerras a aquellos que las trabajan, contra la división de Palestina perpetrada directamente por el Sionismo y el régimen hachemita, uná mosnos por la instauración de los Es tadas Unidos socialistas de Medio O fiente donde se integra á la repúblic ca soviética cuyo estatuto interior será fratemalmente decidido por las masas trabajadoras israelīes y pales tinas en el poder.

NOTAS:

(1)La Histodrut es el "sindicata" ver tical impuesto por la burguesta a la cós las trabajodores israólies. Para la lucha de clare encuentra su cami me par el canal de las "comitida da fábrica" afirmando la independencia de clare del proletariado contra la Istadarut y el Estado.

(2) Al' Brk o Zarka, al noreste de Aman, donde los secuestros oferos por los comandos del FPLP, en Setiembre 1970, brindaron el pretexto a Husseim de masacrar a los palestinos.

EN OPOSICION A LA INGERENCIA DE PERON Y RUCCI

CINCO MIL TELEFONICOS DEFENDIERON LA INDEPENDENDENCIA DE EDETRA

El 19 de setiembre cerco de 5,000 telefónicos se novilizaron al llamado de la dirección de FOETRA para rechazar la renuncia que presentara su secretaria general, Julia Guillan, máximo dirigen te del "peronismo combativo". El propósito de la renuncia de Guillán era obtene-un amplio respaldo de los trabajadores de su gremio luego de la desautorización a su conducta por parte de Pe rón, quien se negó a recibirlo durante un mes También, la apelación a la movilización fue una respuesta contra la expulsión que mereciera de porte de Rucci y componia, de las 62 organiza ciones -expulsión que aún no fue ratificada por el plenario del agrupamiento. (Antes de esta, el gremio se movilizá ejemplarmente en defensa del dirigente Ruggero torturado por la SIDE y los ma tones de Rucci

Por su carácter objetivo e inmediata, dirigida contra la intromisión de los Rucci en el gremio telefónico y de Perón en el movimiento obrero, la movilización telefórica promovida por la direc ción de FOETRA fue un acto de independencia obrera. La importancia del acontecimiento reside en que reveló los poderosos reflejos de clase de un vasta sector de asalariados peronistas; que no admiten que se vulnere la soberanio de su sindi cato. Otro carácter tiene la perspectiva política en que Guillan quiere introducir el movimiento: no comper con las 62. limitarse a conservar su margen de maniobra dentro del peronismo, no plan tear ningún programa de movilización obtera an te la "tregua" "aconsejada" por Perón, dilatar, una y atra vez, la convocatoria del plenario ne cional anticolaboracionista, quedarse, en fin, er el chaleco de fuerzo de la política de compro miso con el capitalismo y con los gorilas, de Pe

Guillán critica a Rucci acusárado a de falta de representatividad, de encaram-rea por vio cantide macráfica, de apelar al retansismo y el fraude, pero no dice cual política es la reu requiera exeuci actée así? la política es la reu requiera exeucia actée así? la política de canatilación de class del peronismo, de integración de los sirál catos al Estado, de hastilidad al clasima esgrimiendo uno fesoz persecución anticomunista, de compromisos y "tregue" con los gorilas.

Recientemente, Guillón ha tenido la oportunidad de explicar más sus planteas, y ha dicho que propugna un Frente de Liberación Nacional, "con hegemanta de los trabajadores", superador del Frente Civico (La Opinión, 19/9). Pero pare

Guillán, como para el peronismo, los trabajado res no son la clase obrera organizada como cla se, sino los individuos que viven de su trabajo. En esta categoría se pueden englobor muchos bur gueses pequeños; si además el práletariado no es tomado como clase organizada es inocultable que se quiere poner a la pequeña burguesia en posi ción equivalente a la de la clase obrera. En es tas circunstancias, la hegemonía es la del peque no-burgués, cuyo proyecto no trasciende los mar cos de la sociedad copitalista y copitula, final mente, ante el imperialismo (quien ha alvidado al pequeño-burgués Frandizi?). Una no tiene más remedio que pensar que Guillán quiere reformar el Frante Civico de modo que los obreros estén representados en él, no por medio de Rucci y Co ria, sino par medio de Guillán. Algo similar pien sa el partido comunisto, que propone echar al MID y poner al PC, en el Frente Civico, sobre la base de un programa reformista-



Que la hegemonia ce Guillán no significa la lucha por un gabierno abrev, ofice posibilidad de lucha cousecuente por la liberación nacional, o revela la ra declaraciones nue hizo al Cronista Comercial (2-10): "Para nosotros, el movimiento obrevo debe tenes uno política democráfica, una finea tembián independiente y senocráfica, una finea tembián independiente y senocráfica, una cara a tracta sectores socioles con un programo día los trobajadores heata que la burguesta tengo fi godos sus intereses a un proceso nacional... edia cidadola". Agra está dicho tactos el movimiento obrero debe combatir pore "obligar" a la burgue sia o areuniciar a sus allarasso con el petonismo.

Fero esto no ocurrió nunco ni vo a ocurit. El pe ligro es que el movimiento obrero que iga detrás de tal utapla frene a su propio movimiento en a ras de la meducación burguesa, la que la conducirá a la derrota. En 1955, el movimiento obraro fue derrotado portue Perón no lográ reducar a la burguesia, hompoco cuiso lituatánto, dándola tada el tempo necescrio para a lanzar el golpe fu silador y triuníar ante la pasividad del propio Perón.

Con esto filosoffo "nacional", pero que en ralidad na concreta la liberación nacional (ésto so
lo es parible por medio de la revolución efectua
da por las massa y dirigida por al proletariación
por las massa y dirigida por al proletariación
en las 62. Afirma (ver CC) que na se va a fir de
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a fir de
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a fir de
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a fir de
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a fir de
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a fir
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a fir
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver la ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver la ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver la ver la ver
16 62. "Afirma (ver CC) que na se va a firma (ver la ver la ve

Es ue el verdodem problema no empiezo ni termina con nomper agministrivamente can los 62, sino políticamente, con un programa concreto. Qué han hecho los "combativas" por el pieno-rio naciano al microloboracionistre? Qué egipación han hecho por el Cangreso de Bases? Par qué non handia de la comparción de los antisproyectos de convenio en a discusión de los antisproyectos de convenio en a sambleas? Por qué no denutica la "Regua" de Perán-Ruccí? Por qué no se definen por la forma ción de un frente bolítico clasista que interven ga en las elecciones, como perspectivo de la fue ha pre elecciones libeas y sin prescripción?

Las dudas y vacilaciones de Guillan sobre si situación en las 62 la van a llevar a convalidar las orientaciones de la derecha peronita si na atume una perspectivo, clasista definialo. La libe ración sucional será la obra de las masss revalucionarios dirigidos por el proletariación

Escribimos esta larga polémica como parte de la que se discute en el gremio sobre la perspectiva de la movilización iniciada.

Viene de la página 10

La Asamblea Popular de...

tariado boliviano, que trabá su preparación ma terial- se explica porque la reacción consiguió organizarse más rapidamente que las fuerzas re volucionarias, en medio de la desidia criminal de Torres y de las febriles preparativos de la AP. Por eso se ha dicha que el galpe fue de carác ter preventivo. Esta es la verdadera historia y no la que quiere contar Teitelbain que pretende que el proletariado baliviano vuelva a confiar en una espada salvadora y no en sus propias fuerzas. Por último, hay-que señalar que cuando se produce la asonada del 21 de agosto, la AP llama a de fender al gabierno contra el fascismo y fue la únice que efectivamente se movilizó en la resis tencia, junto al mayor Sanchez y su regimiento. Las fuerzas "democráticas" -obsesión del PC y de Allende- estaban lanzadas al fascismo. La mo raleja es obvia: se nos propone una vez más que confiemos en la buena voluntad de los burgueses -a en las virtudes del sistema institucional- y se

preparan así las condiciones de un golpe contra volucionario, ya sea, legal o violento.

La carta de Alliende es cristalina. Resulta que el "gobierno de la UP es el resultado de los es fuerzos de los trabajadores, de su unidad y arge nización. Pero también de la fortaleza del régi men institucional vigente". Lo que corresponde afirmar es que las conquistas progresivas del go bierno son el fruto de la lucha de los trabajadores y el pueblo y que la conciliación, los re tracesas y la desmovilización impuesta desde arriba son el fruto de la "fortaleza del régimen institucional vigente", que se concreta también, y en un sentido fundamental, en el cretinismo parla mentario de los partidos de la UF. Las masas son can denadas por Allende a un papel pasivo, de raspeto religioso a los jefes, pues fueran ellos los que pusieron en marcho este proceso histórico. El pro grama de la UP es elevado a la categoria de fe

tiche. Es el programa -decidido, discutido y aplicado no por el proletariado, sino por los cón claves- el que debe gobernar a la cilgse obrera y el pueblo, y no estos los que deben gobernor al programa. Es, después de todo, el fetiche ca racterístico de la democracia burguesa, que lla mo al pueblo a "decidir" una vez cada dos aseis años y deja que la marcha de la sociedad estê en manos de los burócratas y de la maquinaria ejecutivo montada en 150 años de clominación burgueso e imperialista. En nombre de este feti che, como siempre sucede, Allende reclama ahore que los partidos de la UP ahoguen todas las iniciativas de los masas y repriman sus manifesta ciones. Estamos aiertos que esta nueva exteriori zación de la crisis del reformismo -que tiene que recurrir ahora la autoridad directa de Allen de- acelerará la marcha del proletariodo hacia su organización independiente y su programa re volucionario.

POR UN FRENTE ANTICOLABORACIONISTA

INTA CASTELAR

GRAN PARO Y MOVILIZACION

En cumplimiento con el Pion de nerol de la Asonbleta General de la Asonbleta General de la Asonbleta General de la Asonbleta General de la Asonbleta (General de La Asonbleta (General La General La G

El pare, fue practicamente total (95%), incluyendo al personal técni co que tradicionalmente na adhería a las medidas de fuerza resueltas par el personal obrero y administrativo. El éxito de este para es producto de la movilización y el plena funcionamiento de la democracia sindical, impreso por la dirección de este ja ven sindicato de la zona oceze.

El acto programado para el mismo idia demostró la gran disposición de lu cha de los trabajadores y ratificó la confianze un la política y los métodos impresos por la dirección de la sec ccional. Este acto, de más de 200 compañeros, contó con la presencia de una delegación del FRENTE UNI CO CLASISTA (zona Oeste), con Ta de la UNION FERROVIARIA de Hae do y con el Sindicato de PAPELEROS de Morón. Se recibieron, asimismo, las adhesiones de la juventud del ENA y de la juventud PERONISTA de Morán. La intervención central, a cargo de una compañera de la Co misión Directiva de la Seccional, co menzó con el pedido de un minuto de silencio por los caídos en las "ca lles, las cárceles y los solas de tor tura en los últimos seis años" y con tinuó con un profundo análisis de la situación actual del movimiento obre ro nacional y regional interrumpida por aplausos en varias aportunidades. La compañera pusa de relieve el sa botaje de la burocracia de la CGT regional con la lucha de los compa ñeros estatales de Castelar, al negar les un local sindical para realizar el acto y con su ausencia en el mismo. Luego de llamar al pleno funcionamiento de la CGT regional y a la convocatoria de un Congreso de Ba ses de la mismo, para superar la di visión existente y poner en pié de combate a los trabajadores de la zo

no, convocó aspecialmente a los gre mios, activistas y delegados presentes a la formación de un frente de com bate por el salaria, contra la desa cupación y por las liberades demic cráticas. Cerrá su intervención con el lema inscripto. en el cartel que presidió el acto: "LA LIBERACION DE LOS TRABAJADORES SERA O-BRA DE LOS TRABAJADORES MIS-MOS".

Le siguió en el uso de la palabra un miembro de la delegación del FUC que señaló la importancia de la realización de este acto en un momento en que toda la burocracia sin dical habia paralizada las organiza ciones obretas en aras de la tregua poctada con la dictadura. Luego de analizar la importancia que adquiria la lucha por las paritarias, saludó es te acto como el primero que se rea lizaba en pos de una profunda y am plia movilización por el salario y contra la desocupación. Llamó a que se realicen Asambleas generales por gremio para discutir las anteproyec tos de convenio y para elegir pari torios de base. Interrumpido en varias oportunidades por los aplausos y vivas de la concurrencia, terminó lamando a la formación de un gran

frente de lucha anticolaboracionista em la zona y a nivel nacional.

duego Intervinieron varios delegados y miembros de la comision di rectiva de ATE entificando los conceptos vertidos por la compañera que lotervine an primer término y afirmado la voluntad de continuar la lucha por los reivindicaciones de los traba jaccies sel linta y.de todo el pois.

Es evidente que el paro y este ac co ou in hacho muy importante y mercon el proceso de rodicalización y de combate que se viene dando en importantes sectores del movimiento obreto. Demuestro esimismo la volun tod de combato por amplios capas de trabajcaotes cuendo confian en las direcciones que tienen a su cobeza y en dande su participación es octiva y permanente.

Nosotros saludamos desde estos pó grantes a los compañeros de ATE Cas tellar y estamos seguros que su ejem plo de sindicalismo combativo en la zona se habrá de convettir en un im portante centro ce agrupamiento de todo el activismo y gremios articolaboracienistos de la zona ceste.

CORDOBA

Instituto Pablo Pizzurno

COMBATIVA RESISTENCIA DOCENTE

Destruyen un centro pedagógico para poner una central de policía

Toda la essocia tracccionaria de los avances dictatorioles abre las consulstas sociales de los masas se puso en evidencia en el llamado Plan de descentralización del las titula Pabla Pizzumo, centro ce estu dio y rababilitaca i de menores. El plan comistita en la supresión del las titula periode de la medida las mayones pagibilitads el metro de la medida las mayones pagibilitads pedagógicos de esos hagares. El gobiemo regumentó en fevor de la medida las mayones pagibilitads pedagógicos de esos hagares y el es tado- precario del edificio del Instituto.

El traslado tenio facha l de No.
viembre; para he aquí que a principios de Satiembre se inicion por or
den del gobiemo provincial y in midan del gobiemo provincial y in midan del gobiemo provincial y in midan de del milituro. La incóg
del edificio del Instituto. La incóg
nito se develó a los peces difes cuan
do se dió la naticia de que las obrass eran para madecur al edificio a
pos pueva función: la de cuantel polí
Bal, para la cual el Instituto goza
de una estratégica ubicación: a 150
metros de la Cituda Universitaria y

sobre la Av. V. Sarfield: única ruta que una o las principales plontas me cânicas (Sta. Isabel, Transax) con 1 centro de la ciudad. Sumemos o esto la total carenda de garantías para asegurar el destrino de los traslacidos (la casas no están comprodas ni al Twiladas) y tendremos el cuadro completo: la despreacupación de la dificatóura per los problemas de la minor indida di través del chantiaje presupues torió, verdadem a traya e a completa con la provecación represivo sobre un movimiento obrero y popular.

La respecta a tempora corpaca distatorial no se hizo esperar. Lo docentes y empleados del Instituto contituyaron de inmediato un Comiti de Lucha que decretó el estado de asambleo partamente, elevando el conjunto de la sevigencia sol personal del establecimiento (no instalación del destacamento policial), compra de las casas para ej, troslado de los inflos, macutención de cualquier ma nera del Pizzuma Somo gentro fieda orgico debido a los acuciontes pro

blemas de la minoridad, inmediata solución al conjunto de los problemas presupuestarios: falta de transporte, refacción del edificio, etc.). Con el correr de los dias el proble ma financiero se agravó hasta nive les de escándalo: fue necesario ra-cionar la comida de los menores, existiendo el peligro de un agotamiento total de los alimentos en los próximos días. Simultáneamente, las maestros boicateaban los trabajos de adecuación del edificio a las necesi dades policiales y tapaban de noche los agujeros para antenas que se ca vaban de dia. La indignación popu lar ante la provocación gubernamen tal y la admiración que la heroica resistencia de las maestras y emplea dos despertaba à expresó a través de decenas de pronunciamientos de sin dicatos, partidos y asambleas estudian tiles y vecinales que rodearon de so lidaridad al valiente combate del Pizzumo. El Comité de Lucha dió cuenta de la clara conciercia antidictatorial con que se encara esta lu cha al plantear al conjunto de los gremios docentes la unificación, de

sus teivindicaciones a los reclamos sa larieles y presupuestarios de todos los docentes, amenzados por lo intransi gencia dictatorial ante las próximos vacaciones y por los vaolicaiones de la dirección del ANUDA, a través de un plan de lucho teclamada a la CGI regional fiúe unifirue el comba te entre el traslado del Pizzumo, con tra el IPAN y por los parterios.

La destrucción del Pizzumo, la împosición de la ley del IPAM, la Reforma Educativa, forman parte do una ofensiva conjunta de la dictadu ra, tendiente a hacer pagar los cos tos de la crisis económica a los tra bajadores privatizando los servicios estatales gratuitos. El movimiento o brem debe tomar estas reivindicació nes y uniéndolas a la lucha salaria ag lutingren su torno al conjunto de la población explotada en la resisten cica a la ofensiva económica y repre siva del gobierno proimperialista. El pasa inmediato es exigir de la CGT y les partides políticos la convocato ria a un acto de masas contra la des trucción del Pizzumo, el IPAM y la



ENSAYO DE LA "ORGANIZACION MARXISTA REVOLUCIONARIA"

LA ASAMBLEA POPULAR DE CONCEPCION

La Asamblea Popular del jueves 7 de julio en Concepción pone de manifiesto el avance de la conciencia política del proletariado y el pueblo chileno, su decisión de barrer con la reacción y el imperialismo y de avanzar hacia el socialismo. Ex justo que esta Asamblea se haya ganado el odio del Purtido Nacional y de la Democracia Cristiana. Los partidos de la derecha saben que es posible arrinconar y quebrar al gobierno en las maniobras parlamentarias y en las conversaciones de pasillo. Es más, saben también que sectores decisivos de la UP con el PC a la cabeza, estón abiertamente orientada en esta perspectivas. Y por la mismo, le temen a las masas, a sus moviliza ciones y desbordes, porque rompen este cuadro de negociaciones, porque entonces ya no es posible la conciliación de esfuma la posibilidad de la demota de la Sécuierda.

La Asambien Popular fue un paso adelante pun que de carácter elemental en la centralización y clarificación programática de la iniciativa del proletariado y demas capas populares. Es por esto que ha merecido el repudio previo del PC y el posterior del propio Allende. Es claro que el re formismo tiene plena conciencia de que la Asam blea se ubica por completo en la Africa de Ja co tividad independiente de los masas, esto es, de su creciente escisión política y organizativa con los paridos de la UP-La estabilidad política del gobierno se mide por su capacidad de domestica ción del movimiento obrero y popular y cualquier actitud independiente pane en cuestion aparente esta estabilidad, aunque refuerce el poder delen sivo y ofensivo de la clase obreta. Entre la bur quesia y el proletariado, la apción del reformis ma esta clara y lo que vamos a ver en el país en los próximos meses y años dependerá de la ca pocidad que demuestre el proletariado y su von quardia para resolver y fortalecer este germer de actividad independiente.

Veguos ahora el desarrollo de los hechos y su málisis.

COMO SURGE LA ASAMBLEA POPULAR?

... En nuestro articulo editorial (ver PO No 128) estatomos que el antecedante directo de La Assamblea es la movilización del 12 de mayo. Es movilización intractic una tractura en la refacción del 12 de mayo. Es de la cual éstas no pudieran recuperarse. La ex periencia els 12 coló en la profunda de la experiencia proletoria porque se palpó la posibilidad de imporar desde abojo las decisiones de a gitación y lucha en medio de las vacilaciones de a dia d'incolones de las d'incolones política.

Como resultedo, el cuedro político se tradedo hacía la izquierdo y el PC quedé sistedo, se produjeron luego las ocupaciones pessueres en 1gl cohuano, las movilizaciones de los poblaciones, conflictos en Sigdo-Kopper y movimientos revin dicetivos en la Universidad, todos con al mimo signo. Cierto es que estos brotes se mantuvieron aisados, sin coordinación y sin progresión. Nin guno de los partidos del "grupo de los cinaco", incluido el MIR, hizo algo por centralizardos?e o eron uno demostración clara de que la cala del mentante de consultados en consultados en con un con12 de mayo no era superficial; expresaba el len to pero consistente proceso de los masos de descentianzo hacia el reformismo y de argonización independiente. Los acontecimientos de Cerrillos vigorización este tendencia, poniendo de manifies to su carácter nacional.

En estas candiciones el grupo de los cinca la ma la iniciativa de la convocatoria. Se sostiene que fue el MAPU el que lanzó la idea a la que luego se plegaron el PS y, abviamente, el MIR. En tado caso, la más importante es destacar que esta convacatoria no surge de una presión cancan trada del movimiento obrero y estudiantil, como una iniciativa desde abaia. Surge, más bien, come un llamado-de las direcciones políticas. Par au6? No es que las regionales de Concepción del MA PU, el PS, la Izquierda Cristiana y el Partido Radical hayan modificado de pronto su naturaleza de clase; no se trata tampaco de que hayan rota con la subordinación burguesa de la UP. El fenó meno es distinto. La crisis del reformismo se ma nifiesta car canales concurrentes: tendencia a la independencia de las masas, atomización de la disciplina o de la mistica de los partidos, en este caso, de los menos burocrotizados y radi calización de los cuadros de base de esos particos. .a primara formo, que es la espina dorsal, puede dor lugar a un viraje político perceptible en condiciones de intensa agitación y movilización como las presentadas el 12 de mayo. Pero, en momentos más pacíficos, su fuerza se manifies ta par los otros "os canales y son los partidos y sus militantes los que aparecen tomando iniciati vas, expirables par la necesidad que tienen de reacomodar su relación con las masas. Los regio nales de Concepción se vieron arrastrados hacia la izquierda par el curso de los acontecimientos. Interviene aqui como hecho local importante la competencia del MIR en el terreno de la dirección obrera, de pobledores y estudiantes.

En una situación valcada hacia la izquierdo, un sector del reformismo se decide a capturar la dirección de ses viraje, para esterilizarlo, y con voca a la Asamblea. El PC, en cambio, cuyo mí ba sido definido por nacetros como aquella dala de 10 UP organicamente arientada a la estabilización de la lucha ce claser para culminar una clienza política con la burgueria, vifa respociaciones con la DC, es consciente que sus objetivos recuirente y la represión del movimiento obrera y popular.

Es por esco que obandene incluso las obligaciones formoles de un particio que se maciono del prole toriació. Io que exige denunciar los presuntes d'estivaciones' del nevimiento de massa en al seno de sus propios organismos, no ol margen de allos. El Internéente Chévez llega al colmo de alondoner la provincia el dio de la convocatoria de la Asombiero, de forme tal que si se hubiero producisó incicientes, el control de la ciu dad hubiara estado directamente en manos del a fiéritilo y aque elo subregoba un general. El movimiento as cristalina: de la subordinación a la bruguesta ol entreguismo a las Fuezas Armados.

LA REUNION DE LA ASAMBLEA

Nacionalmente los partidos de la UF se juga en par el fracaso de la Asamblea. Selvo el PS los restantes Camilés Càntrales Ignoranos la con vacatoria - la misma que Ajlende - a diferencia de 12 de mayo. Està clara que confiaram én que la seunión pastara sin pena ni gloria par no leter que definirse. Camo no fue así, tarreción posición luego de los hechos:

Los regionales de Concepción se limitarón a una convocataria burcerática, sin agitación en los centros de trabajo o en la Universidad. Se contentaran con anuncios en la prensa y alguna propaganda mural.

Además, pretendieron organizar la Atambiea de la forma que no fuera o trar casa su un acri palítico normal « su inicipación se intrasó mas de una hora y media y se denaminió que ocupa ron la tribuno representantes de cada un: de las partidos del bioque de los cinco en 2 nades de 15 y 5 minutos, que hubieran agortació de por sito del el iempo dispanible. Ambos heudos provocaron la apolitá de los concurrentes e incidieron para que algunes sectores se retirioran; a emergida que envezada la hora, sobre todo compesimos y authoritores.

Sin embargo, hubo dos casas que hecharon por tierra estos esfuerzos: la presencia multitudi naria de obreros, pobladores, compesinos y estu diontes y su participación en la Asamblea. La concurrencia fue de alrededor de 5_000 compañeros, a pesar del dia de lluvia, ⊂a una alta composición proletaria. En el Teatro Concepción estaban present sillos sectores mas combativos da la provincia, con consignas, cartelles, gritos y una enorme dosis de entusiasmo. Predominaban los grupos adictos al MIR. Su intervención en el propio acta fue decisiva. Al principio fue pasiva. Dejó posar con evidente apatia las interven ciones de los partidos de la UP. Haste la propia invocación de Allende no arrancó más que aplau sos timidos y reducidos. La intervención más demagógica estuvo a cargo del socialista Manuel Ro driguez. Para entenderla, basta contrastar la prác tica real de Rodriguez como dirigente de la Federación Estudiantil de Concepción, práctica totalmente buracratizada y antidemocrático, al pun to que la Federación funciona en estas mamentos sin Asamblea General por temor a la expresión del movimiento estudiantil- y sus llamados a la combatividad y la movilización en el Teatro Con cepción. No engaño a nadie. La intervención de la concurrencia, con su paciencia agatado, se hizo-activa, y en determinado momemo interrum pió la rueda de oradores de las partidos e impu so la participación de representantes de sindica tos y organismos de masas. Intervirirem entances más de 20 compañeros obreros, compesinos y pobladores y la Asamblea desplegó su verdadero carácter de órgano obrero y popular, de tipo so viético. El reformismo no la pudo con tralar en su desarrollo y se volvieron a escuchas, como el

CONTINUA EN LA PAGINA SEGUIENTE

VIENE DE LA PAGINA ANTERIOR

La Asamblea Popular de ...

12 de mayo, los exigencias de poder obrero, de control obrero, de lucha implacable contra la reacción, de participación arganizada de las maces.

De las intervenciones políticas, la-única que encontró eco fue la del campañero del-MIR. Pe ro al MIR equivacó el ele de su participación. Hizo una exposición programática general, correcta en sus consignas pero no trató de imponer puntos concretos de funcionamiento de la Asam blea. Aquí hay una claudicación efectiva ante el reformismo, pues ni siquiera agitó el funcio namiento permanente de la Asamblea. Por su for ma de gestación, por el propio curso de la politización del proletariado chileno, la Asamblea no podía resolver en una noche la adopción de un programa político revolucionario. Su centro no peraba por la formulación abstracta de un pro grama, sino por la adopción de las medidas de gaitación y funcionamiento que garanticen la per manencia y vigorizoción de este nuevo organismo, que lo eleven a dirección centralizada de las masas. Por lo tanto/la defensa del programa revolucionario se hacia en el terreno decisivo de las medidas practicas, lo cual no elimina, sino que exige, la propaganda de ese mismo progra-

Los partidos de la UP se limitaron a contrapaner al programa del MIR su propia resolución, centrista, y se acordó no llevar ninguna de las dos posiciones a votación. El único punto de a cuardo fue la autoconvocatoria para el 24 de a gasta: gutaconvocatoria que vuelve a depender de la voluntad del "bloque de los cinco", pues la Asa el lea no gestó ningún organo elementalmente ejecutivo. No se dispuso tampoco ningu-na tarea entre el 27 de julio y la futura convo catoria, lo cual atenta contra la propia Asam blea. En otros términos, la iniciativa de las ma sas logró quebrar las intenciones de los partidos de la UP en el curso de la Asamblea, intencio nes que recibieron la calabaración de una intervención doctrinaria del MIR cuando la que se exigia era la derrota del reformismo por via de resoluciones concretas -edición de un baletin, eiecutivo provisorio dilegrado por representantes obteros, campasinos, pobladores y estudiantes, su ietas al mandata de sus esganismos, y agitación a la largo de tada la provincia y en nombre de la Asamblea, en defensa de las expropiaciones y estatizaciones; pera, esa iniciativa no fue su ficienta, y no padía serlo al no contar centrali zada, para arrebatarte a esas partidos el control formal del maneja de la próxima convocatoria de la Asamblea, que es un aspecto importante de su suerte futura inmediata.

Nuestra organización se hizo presente en la Asamblea con la distribución masiva del documento que agregamos a este artículo. Hace poco más de un mes que la OMR comenzó su trabajo en los centros proletarios de la provincia y su gra do de avance se puede medir en que organizó, jun to al Frente Unico Pesquero, una columna de más de 100 campañeros, proveniente de Talcahuano. Además, ese documento fue presentado al FTR (Agrupación Sindical de los partidos de izquier de no pertenecientes a la UP) provincial y en un triunfo político fundamental para nosotros se lográ su aprobación. Es la primera vez que en el FTR se acuerda en un documento presentado por compañeros no pertenecientes al MIR y ello se obtuvo a pasar de que los mitistas se apusieron, Dersotados en la reunión, los compañeros de la dirección que responden al MIR, hicieron caso omiso del dacumento y no la leyeron en la Asam blea, como se había resuelto, ni lo publicaron. Esta suno actitud antiprotetoria, que se apprevacha del control organizativo perasobatear resoluciones y posiciones a alena al MIR y es a con tal, dabe ser energicamente deniunciado y com batida. Nuestro avance en el trabajo protentra, de importancia política del documento distribuido, le plantean a la OMR la existencia de u a intervención amás delistra y decidida en la lucha de mosas de la provincia, porque tiene la pesibilidad efectiva de accuditar con as posiciones a sectores profetarios y populares. Nasotra tembién debenso sprimente de la Asambhan. a el sentida de la necesidad de intervenir con plantesa contandentes y claros.

Un parrafa aparte carace la posición del Par tido Comunista Bandera Roja. Distribuyá un volan te, donde se impugna la convocatoria y se exi ge una "verdadera" Asamblea. La valentia de es tos compañeros no les dió como para plantear lo mismo dentro de la propia Asamblea.Prefieren creación mental a la realidad efectiva de la lucha de clases, parque en nombre de una A samblea abstracta que nadie convoca tehuven a dar una batalla en la Asanblea concreta que si se efectión. En una posición provocadara, ajena al trabajo efectivo y alla evalución real del pro letariado y los explotados, los compañeros plan tean que es "vertadera" solo aquella Asamblea que surge como órgano insurreccional, para de rracar al gobiemo. Se trata, en cambio, de que surja como órgano independiente, que se organi ce como dirección lo que supone su participación en las experiencias catidianas de las masas que aún confion en la UP y la agitación a fa-or de las medidas progresivas del gobierno, su extensión y profundización, y la defensa de Allende contra el golpe de Estado y la agresión. Pretender un órgano insurreccional en Chile, a demás de ser una idea al margen de las masas, es hacerle el juego al reformismo, tanto al aceptar el terreno de las provacaciones, como al cederle la dirección de las luchas catidianas de obresos, campesinos, publadores y estudiantes.

LAS PERSPECTIVAS

Allende hizo una verdadera declaración de guarre y a el a hay que otarense. El MAPU es solvid que su regional no participo de la nueva convocatoria. La conclusión es que la Asambia se apoyará en la voluntad y actividad de la van guardia obrera o quedadá como un saluda a la bandera. El margen para nuevas maniobras diver sionistas es cada vez más estrecho porque al re formismo avanza más repidamente a una concilicación, con la burguesta cuanto más iniciativa y amengía despliagan las mosas.

La teren de agitación es imprescindible. Hay que discurir la Asa Allea Papular en todas las 16 bricas, fundos, poblaciones y cursos y aprobar all'i resoluciones comunetas para su nueva convacatoria, fijando normas elementales de funcianomiento.

Cualquiara sea su suerte inmediato, la Asam bino as ya uh triunfo dal movimianto de masan, porque es un punto superior de organización que será sin duda retoimado an c. alquiar movilitzación futura. Otro 12 de mayo revibalizará a la Asam punto de llagado. Femilitá ciorividades. La izaquierda revolucionaria no está todovía en condicionas, de imponer la convocatoria del 24 de agosto en base a sus propios fuercas, pero si se día an condicionas de prisentar el recupropanien to reyolucionario del projetoridos y de los expolucionario del projetoridos y de los expolucionarios del projetoridos y del so expolucionario del projetorio del projetorio

el factor decisivo de crisis sobre la militancia de los partidos de la UP.

EN DEFENSA DE LA ASAMBLEA POPULAR

La campaño de Allande y del PC contra la Asantilea Popular ha invocado reiteradamente el ejempio de Balivia como presunta demostración del caracter provocador de la mismi. Es un me nejo miserable de la derrota del pueblo del AT liplano a monos del foscismo de Bonzet.

Hay que a menzar recordándale a Teitelbolm y a Allenda que el partido comunista de Bolivia participó en la Asamblea, no porque hubiera mo dificado su programa, sino porque tuvo que so meterse a la hegemania del programa del prole tariado -síntetisado en las resoluciones del cuar to Congreso de la Central Obrera Baliviana ya caudillado por el POR- en el cuadro de una ra dicalización de las masas obreras y populares, como única forma de na quedar totalmente aisla do. Lo que evidentemente asusta a Teitelboim y a Allende es que la Asastilea Popular de Bolivia hubiera proclamado que: "en todas las revo luciones populares ha sido destruída la separación de los poderes y los organismos deliberantes, al mismo tiempo, han cancluido convirties dose en organismos ejecutivos. Tales son las ca ractarísticas de un verdadero organo de poder revolucionario. Claro está que aún no actuamos na revolución social, pera el período de transición de la época actual, principalmente en nuestro país, induce a conformar árganos de po der revolucionario čuyo deslinde con los árganos del gobier coentral constituya la expresión de una política propia y de concentración de fuerzas que asignen a la Asamblea la verdadera calidad de poder dual". (Al pie de este decumento figura la firma del PC de Bolivia.).

La Ascroblea fue, sobre todas las cosas, una creación de las masas bolivianas, de su lucha de años por independizarse de la tutela del nacionalisma pequeña-bug: 45 y de reformismo. Fue

el único órgano que hizo frente a la asonada fascista del 21 de agosto. El golpe de Janzer no fue contra Torres, sino contra la Asamblea. Torres carecía de todo poder real, se movia de con cesión en concesión en un verdadero vacio, mien tras los verdaderos contendores se preparaban pa ra la lucha: el fascismo, por un lado, la clase obrera y el puebla, centralizado por la AP, par el ctro. Es que el surgimiento de la Asamblea no tuva nada de artificial ni de provocador. Expre sa la experiencia concentrada de las masas boli vianas, en el sentido de que sin órganos de po der independiente, sin gobierno obrero, el país cae una y otra vez en las garras del imperialis mo. No olvidemos que en 1952 se hace en Bo-livia, al impulso del proletariado minero y expro piada políticamente par la pequeña burguesía del MNR con Paz Estenssora a la cabeza, la expariencia nacionalista más profunda del continente, can exprapiación de los minos, control obrero (burocratizado) y derrota y disclución del ejérci to. Este ciclo nacionalista regenera el dominio del imperialismo por via del entreguismo del MNR. Es por estas profundas razones que surge la AP, como órgano independiente, como el úni co capaz de asegurar-la marcha del país hacia la liberación nacional y social. El triunfo del fascismo -a cuyo favor hay que contar; entre o tras casas, el aislamiento internacional del proje

Continúa en la página ?

Director y Editor responsable: Rail Denegri Impraco en Saileres Gráficos AREXPAES España 1132 - Tiere - P.S.A.